

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pls. Cts
España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2'50	
Ultramar.	2'50

Número suelto. 0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

En la Granja

Madrid 25 á la 1 t.

Ayer se celebró en la Granja la festividad del Santo de S. M. la Reina Regente.

Esta solemnizó tan fausto día indultando de la pena de muerte á los reos condenados por el crimen de Nava de Roa.

Economías

Madrid 25 á la 1'25 t.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Canalejas proyecta suprimir siete Audiencias á fin de hacer todas las economías posibles en su departamento.

Parece que existen notorios disonamientos entre el Sr. Canalejas y el actual Ministro de Fomento Sr. Conde de Xiquena.

El viaje de la Corte

Madrid 25 á la 1'40 t.

Definitivamente la Corte emprenderá su viaje á San Sebastián el tres de Agosto por la mañana, según acaba de fijarse.

S. M. la Reina ha manifestado ardientes deseos de conocer el campo y el estado agrícola de Castilla, por lo que es muy probable que verifique una detenida excursión por sus provincias más importantes.

Noticias varias

Madrid 25 á la 1'50 t.

S. M. la Reina ha firmado los Reales decretos que plantean las economías anunciadas, en la Presidencia del Consejo y en el Ministerio de Hacienda.

Se ha publicado el Código civil con las nuevas correcciones.

La política se presenta muy encalmada, no dando lugar á penas á comentario alguno.

El conflicto económico

Madrid 25 á las 2'30 t.

El Ministro de Hacienda D. Venancio González, trabaja mancomunadamente con el Gobernador del Banco de España, á fin de resolver el problema de la circulación fiduciaria.

El Banco, según las versiones más autorizadas, adquirirá grandes cantidades de oro para restablecer el equilibrio con la plata existente.

Efemérides

26 de Julio de 1058

Entrada en Coimbra (Portugal) de Fernando I "El Magno"

Alentado el rey de Castilla con los triunfos que sobre los musulmanes iba obteniendo, decidió penetrar en el territorio portugués con el fin de estrechar el cerco y proseguir la obra que con tanta gloria habían emprendido sus antecesores. Después de apoderarse de Viseo y Lamego emprendió la conquista de Coimbra, que fué la más principal. Siete meses duró el sitio de esta ciudad, y quizás se hubiera prolongado más tiempo si la falta de víveres no obligara á los moros á pedir capitulación. Las condiciones de ésta fueron la libre salida de los habitantes y sus familias con el dinero necesario para emprender el viaje, y la prisión de los soldados que defendían el sitio. Seguidamente hizo Don Fernando su solemne entrada, y poco después se dirigió al sepulcro de Santiago para dar gracias al Todopoderoso, dejando encargado de la ciudad á Sisnando, uno de sus íntimos consejeros.

Toros

Tercera media corrida verificada en esta plaza el día 25 de Julio.

Número 81.

En la ciudad de Palma de Mallorca, capital de todas las islas Baleares, ante mí Cosme Remolares, tío sin sobrinos, revistero íntegro de toros, y decano de los del colegio de esta ciudad: Habiendo sido requerido en forma por la flor y nata de los afisionaos de la misma para que levantase acta y diese fé y testimonio de lo que pasar-hobiese en la Plaza el día de Santiago apóstol, 25º día del mes de Julio, en justo desagravio de una empresa *esgalichá* y de la *calunia* que se había puesto á seis toros de talla y de los sorteados del señor Conde de Espoz y Mina, á quien no tengo el gusto de conocer, antes de Carriquiri, mi compadre, con quien me tuteaba cuando estaba viviente, me constituí en la citada plaza, entre barreras de la misma, á las tres y media de la tarde, á

tiempo que en el tendido de sol la guardia civil, y la municipal y la de vigilancia etc. dirimían un pleito que se habían entablado á puñetazos entre dos que me parecieron excelentes sujetos para diputados á cortes.

Empezó á entrar la gente y á apretarse en el tendido de sombra, mientras rugía la sorda tempestad precursora de mal tiempo; que si en la última corrida llovió, en esta rompió á silbar el público: Y doy fe.

Otro sí digo: Que á las cuatro y veinte y siete minutos bien contados en el reloj de la casa de todos, que aquí no es la cárcel, sino la casa del Ayuntamiento, se presentó al público en el palco de la presidencia con bastón y sombrero de copa la Señoría de D. Antonio Vaquer teniente de alcalde de la alcaldía de la ciudad de Palma y después de verificada la venida de un ginete que cabalgaba á caballo se concedió la entrada en el redondel á Mazzantini y á los suyos y á Valentín y su escuadra y *toitos*, en buen amor y compañía vinieron á *jaser el cumplio* de buena crianza al presidente y á ponerse bajo su presidencia *pa lo que gustase mandar*.

Y en testimonio de que todo lo que digo es la pura verdad ahí está quien no me dejará mentir, esto es

Un toro chorreado con los cabos negros, *Culebro* de apellido, perteneciente á la reserva activa, bien puesto, de libras y de poder: llegó á la primera suerte con toda cortesía y así revolvió la chorrera á Calesero, que era el guapo primero de la tanda, taladrándole el *arre*, como ensució la casaca del Romero y Robledo de nuestros *picaores*, el mortal Agujetas, segundo de fila y también al Pajarero, que era el sobresaliente. En total 2 garrochazos de primera 2 de segunda y cuatro de comparsa.... y al tole.

Item más dos quites de especie superior, ejecutados por el primer espada.

Digo que Regaterín colocó dos pares de principiar que valían cuatro nacionales cada uno y que Galea depositó uno al volantín que ni pintado, cuando el ruido de espantar los toros anunció que era llegada la hora del estoque; pongo aquí punto y coma porque he de mojar.... y ponerme los guantes.

Sigo diciendo que Don Luis Mazzantini *¡gaché!* el capitán general y almirante de todos los toreros de mar y tierra, vistiendo uniforme morado y oro, toma los utensilios, se pone al habla con el señor del palco *dallí* y le *¡jo, ¡e!*

Por la salud de ustés, y de los afisionaos (mirando al tío Minglanilla y con el rabite del ojo á mí) y de las buenas mosas (al palco número x, y, z) y por el gusto que tengo de torear esta tarde aquí (á todas partes.)

En esto, va de frente á *Culebro* y tras de aquí, tras de allá, corto, ceñido y *parao* con seis pases de la *surdá*, cuatro de la contraria y de arriba solo uno, compuso al *reo* de cabeza, que era mucho componer, y se tira á fondo *resurtando* el magnífico volapié del siglo.

Palmas, cigarros, la oreja y una mirada asesina del palco número x, y, z.

—Que lástima no ser torero! me *¡ise!* Minglanilla.

—¡Envidioso!

En esto vuelve á agitar el pañuelo blanco y se suelta el segundo toro.

Fué llamado *Contrabandista*, era retinto oscuro de color, haldinegro de figurín, *¡ngafetá* de la cuerna, aspirante á la inmortalidad y mimado de la fama. Presentóse de buen trapío dando de hocicos contra el Pajarero que nadó en seco y perdió el *banasto* abriendo al toro una vía de agua, tumbó al mismo Agujetas desveneciándole el *claviño* y tomó también á Badila al que horadó una *araña*.

En todas esas varas ninguna de alcalde: y esto que el aspirante había sido declarado inútil *pa el servicio*, según *ditamen de facurtativo*.

Dos pares le *¡ngafetó!* Hierro, uno mediano y otro de veras y Faico le colgó otro delantero, después que el animal se había puesto á punto de defensa.

Con esto Valentín que vestía amaranto y oro, arma los útiles y llegándose á la vera de las tablas dirige á S. S. el siguiente discurso:

Por la presienia, por los afisionaos, por la gente de Palma y por la forastera.

Y acabado, se dirige al haldinegro, le pasa tres veces naturalmente, dos con la derecha y uno por *too lo arto* y con eso el *Contrabandista* mirando por su seguridad no atendía al engaño y amenazaba con dar un disgusto al público; por eso Valentín que sabe torear y es maestro en lo de conocer cuando ha de meterse en honduras, cogió al bicho en la querencia junto á un caballo, se tiró á paso de banderillas y aun tuvo la suerte de quedar lucido pues la estocada rindió al toro después de una brega larga y dificultosa, que hizo inaguantable el puntillero, pues no remató al toro hasta la novena cuchillada.

¡Música!

Certifico: Que el toro número 3, apellidado *Hornero*, con la pelleja de color retinto avinagrado, era alto de cuernos, *cariavaca*, de muchas libras, de poder, bravucón y ganando por *pieses* á los de infantería, y que según confidencias, pertenece á la conjura. Atracó al Calesero al que despanzurró una *gaita*: derribó á Agujetas que tuvo avería en la nariz de resultas de haber embarrancado junto á un estribo errante y mojó á Badila que fué el héroe de la fiesta.

Once garrochazos, de ellos tres de verdad.

Entre Mazzantini (Tomasito) y Regaterín le endilgaron tres buenos pares de hilillos que les valieron palmadas y Luis lo *fenesió* de una corta bien señalada por la que oyó palmadas, plácemes y el *¡ole!* del infrascrito actuario, de que doy fe.

—Oye, Remolares, decía Minglanilla, mientras se tomaba el chocolate durante el descanso: ¿que reses hay ahí *derrengás*, ó que belenes dice la gente que hay de toros muertos ó mal *ferlios*?

—*Chanlls*, compadre: la conjura y nada más, *mecachis*: lo que hay es que hasta ahora el ganado cumple y Dios es Dios y Mahoma era un grandísimo musulmán... y no digo más, que asoma el cuarto toro, y le temo *poique* es un

Comisario: el cual se presentó con el manto de toro de bien, retinto oscuro, albardado, algo *agachao* de los pitones, carinegro y astiblanco de pocas libras, boyante y de piés. Badila le pinchó dos veces y ocho el Calesero que era el preferente en la tanda, al que ocasionó un *batatazo* á la inglesa. Dejó tendidos dos *violines*.

Entre Faico y Hierro le *ingresaron* dos pares y medio de palillos, dos buenos de castigo, encargándose del *obite* Valentín, el cual presentó una sesión de hipnotismo tauromáquico, que dió por resultado un magnífico volapié, después de un toro fino é inteligente.

Palmateos, brevas de San Juan, pañuelos, sombreros y la enhorabuena de los inteligentes.

El número 5 de los cornudos de la tarde (*naide* se alborote, caballeros que esto solo reza con quien yo me sé): era *Jardínero*, de cuerpo gentil, retinto claro, meano, ojo de perdiz, corniveteo, de buena estampa, de muchos *kilómetros* y de haldas en cinta: pertenecía también á los inútiles. Picaron en competencia Badila, el Calesero y el Pajarero, poniendo cada uno tres *pieas*, ninguna de ellas en Flandes, aunque si alguna en los ijares.

¡*Cabayeros!* tener un poco de miramiento, por Santa Genoveva, patrona de los toreros.... franceses.

Cinco tumbos de superior *caliá* y tres *flautines* desenfardados fué la consecuencia de querer buscar tres piés al toro!

Los muchachos le adornaron el morrillo con tres pares de listones medianillos y Mazzantini, que andaba orondo ante tanto ojo negro como le estaba mirando mandó el *Jardínero* á la emigración previos cinco pases de la izquierda, seis de la derecha y dos de pecho, de otra buena *estocá* de las que no entran cuarenta en libra.

Nuevo palmateo, más tabacos, castoreños al redondel, música y lo de aquel palco....

Por presentada la anterior relación, digo otrosí:

Que cuando en el baluarte de San Pedro se cargaban los cañones para hacer la tercera salva del día, saltó á la arena el 6.º toro.

Llamáronlo en la cuna *Artillero* tenía el pelo retinto, claro de matiz, bien puesto de armamento, de buen trapío y cortés, con *toa* la gente. Los caballeros de antes mojaron siete veces se cayeron dos y dejaron en el campo de batalla dos *langostines*. Recibió de varios modos hasta tres pares y medio de alfileres y lo trastegó Valentín con maestría y ciñéndose al arte, dándole pasaporte para el matadero de una estocada recta, algo corta, á volapié.

Todavía hay patria, *chachipé!*

RESUMEN

Y por último certifico y doy fé: Que se lidiaron seis toros de la ganadería del Sr. Conde de Espoz y Mina antes de Carriquiri, con divisa encarnada y verde, cuatro de los cuales resultaron de primera, por su poder siendo todos bravos y voluntarios.

De los espadas Luis en primer término, Valentín en segundo.

De los picadores Agujetas y Badila, los demás cumpliendo y gustando.

Los muchachos atentos y bien avenidos con la faena, y de los banderilleros.... todos.

La cuadrilla en general, superior.

Se inutilizaron trece caballos, doce de ellos muertos en la plaza.

El servicio de la plaza bueno: el del redondel mejor.

La presidencia bien: entendiéndose que no se presentaron dificultades de ningún genero en la brega.

La entrada casi un lleno.

Y la corrida buena.

Y para que conste donde....

—Pero escucha, Remolares, me dice Minglanilla interrumpiéndome, ¿si conforme se dijo que había tres toros, *asina algo desmejorao* llegan á estar *toitos* sanos ¿quién torea hoy?

—Anda, déjame un paz, *chavó* que eres muy *pernicioso*...

Y para que conste donde convenga firmo la presente á petición de los interesados á quienes he leído la presente acta, advirtiéndoles el derecho que tienen de leerla por sí. Y doy fé.

Sig X no

EL TÍO REMOLARES.

NOTICIAS

De la Capital

Perseverantes en nuestro propósito de ofrecer la variedad posible en nuestro periódico, destinamos hoy la tercera y cuarta plana de este número, como verán nuestros lectores, á dar á conocer los caracteres musicales que ha adquirido la Imprenta de los señores Amengual y Muntaner, donde se imprime LA ALMUDAINA.

La composición que publicamos es debido á nuestro querido director, quien ha autorizado su publicación más bien por el deseo de ofrecer una muestra de los nuevos caracteres, que con el de lucir sus aficiones á la música.

En el vapor-correo *Menorca* llegado ayer de Mahón vinieron cosa de un centenar de pasajeros, la mayor parte de ellos expedicionarios que se habían propuesto asistir á la corrida de ayer y á la del domingo próximo. También se cuentan entre los llegados algunos mallorquines residentes en la vecina isla, que han aprovechado esta coyuntura para saludar á sus familias.

Ayer tarde salió para Valencia con dirección á Madrid nuestro apreciable amigo el oficial segundo de Administración militar, D. Eusebio Pascual y Bauzá acompañado de su señora.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo y compañero D. Juan Seguí y Rodríguez, Director de *El Liberal* de Mahón, que llegó ayer en el vapor *Menorca*.

Sumamente concurrido se vió ayer por la noche el paseo del Borne. Más que lleno, aquello era un verdadero colmo. Lo mismo se observó en las horchaterías.

En virtud del bando publicado ayer se impidió la circulación de carruajes por la Rambla y calles contiguas media hora antes de la corrida y durante ella. Los coches que se dirigían á la plaza, tuvieron que ir por la muralla.

Algunos de los expedicionarios mahoneses han salido esta mañana con dirección á las cuevas del Drach y á las de Artá.

De la Provincia

Menorca

El domingo último se verificó en dicha isla la elección de un Diputado provincial, saliendo elegido sin oposición por 1.959 votos, D. Ramón Ballester.

—El Banco de Mahón ha acordado abrir el pago de un divendo de nueve pesetas por acción á cuenta de los beneficios del año último.

—La Administración de Propiedades é Impuestos de la Provincia, accediendo á lo solicitado por D. Onofre Andreu, ha desaprobado la adjudicación de la subasta de consumos de Villacarlos, hecha á favor de don Tomás Quintana, actual fiscal municipal de dicha villa; y mejor posterior á la misma.

—En la mañana del martes hallándose bañando la tropa de la fortaleza de la Mola tuvo la desgracia de ahogarse uno de los individuos del 8.º Batallón de Artillería de Plaza. Se llamaba Juan Monter Carol, natural de la provincia de Valencia.

—En el vapor correo *Menorca* llegó á Mahón procedente de Argel, el canónigo D. Juan J. Pallicer, secretario del Obispo de Orán.

—Los ayuntamientos de la isla, que tienen votado el recargo municipal del 50 por 100 sobre el valor de las cédulas personales, son el de Mahón y el de Villacarlos.

De la Península

Se ha comunicado al comité general de la isla de Cuba el indulto concedido por la reina á los tres reos políticos condenados á la última pena.

Los padecimientos reinantes—dice *El Siglo Médico*—han sufrido algunas variaciones, merced á la insistencia de las altas temperaturas atmosféricas. Las dispepsias flatulentas y pirósicas, las enteritis, las enterocolitis, las fluxiones hemorroidales y las colitis van presentándose con frecuencia; las fluxiones gingivales y los flemones de este mismo origen han sido muy frecuentes, y como ellos, los forúnculos y algunos antraces, las erupciones herpéticas y artríticas y las blefaritis ciliares. Las intermitentes disminuyen, y como ellas, las amigdalitis y los reumatismos agudos. La difteria no aumenta en su cifra habitual.

El insigne novelista Sr. Perez Galdós, que se halla en Santander, redactará este verano su discurso de ingreso en la Academia Española. Versará sobre la influencia de la política en la literatura.

Ha llegado á la corte una comisión de Cartagena que viene para gestionar el establecimiento en aquella ciudad de una de las academias oficiales del cuerpo administrativo de la Armada.

El plazo de redención para los individuos del último reclutamiento destinados á Ultramar, termina el 31 del presente mes.

Pasan de diez mil las personas que se han inscrito en el registro de sirvientes establecido en el Ayuntamiento de Madrid.

El personal del negociado de estadística, á quien pertenece este servicio, trabaja ocho horas diarias, calculándose en otras diez mil las personas que han de recoger sus cartillas por estar dedicadas al servicio doméstico.

La anunciada combinación de gobernadores tiene por base la vacante que existe del de Albacete y parece que no figurará en ella gobierno alguno de primera clase.

Según nuestras noticias, las provincias que entrarán en la combinación son las de Alicante, Cáceres, Badajoz, Teruel, Soria, Huesca y alnas otras de tercera clase.

El Sr. Alonso Martínez ha terminado el trabajo de revisar el nuevo Código civil, habiendo entregado ya corregidas las pruebas de la nueva edición que se publicará en breve.

La feria de Valencia

El sábado se inauguró la iluminación en el paseo de la Alameda, asistiendo numeroso concurso.

El aspecto que presenta la Alameda supera á la brillantez de los años anteriores, pues la fila de casetas, bien alineadas y nuevas, contribuye en primer término á hacer más agradable la vista. A la entrada de la feria, después de las primeras columnas con escudos, figura el monumento á Aser y el arco de la Diputación, adornado con multitud de farolillos. Después se ven la tómbola de Nuestra Señora de los Desamparados y los elegantes pabellones de la Sociedad de Agricultura, del Ayuntamiento, Círculo Valenciano y Casino Nacional.

El domingo por la tarde se verificaron las anunciadas carreras de velocípedos, que estuvieron lucidísimas: por la noche hubo reparto de premios en el pabellón municipal á los alumnos de las escuelas de artesanos: el acto resultó brillante, contribuyendo á ello principalmente la multitud de personas que lo presenciaron, entre las que figuraban muchas señoras de la alta sociedad valenciana.

Después se disparó un bonito castillo de fuegos artificiales, continuando la velada en la Alameda, que ha estado concurridísima.

De Ultramar

Noticias de Cuba. En los periódicos de Cuba que hemos recibido ayer, y que alcanzan hasta el 6 del actual, hallamos las siguientes noticias:

En Santiago de Cuba ha sido preso y procesado por la jurisdicción militar y por delito de impetna el Sr. Yero, director de un periódico autonomista.

—La recaudación alcanzada en las aduanas de la Isla durante el ejercicio económico de 1888

á 89 á superado á la de 1887 á 88 en pesos 2.890.333'93.

—El 1.º del corriente mes, designado para la toma de posesión del nuevo Ayuntamiento y para la formación de las ternas de alcalde y tenientes de alcalde, ocurrió en el pueblo de Quivican un grande escándalo.

El cura párroco D. Pedro Arambarri se lanzó en la plaza, revolver en mano, contra el concejal D. Cirilo Pérez, candidato autonomista para la alcaldía municipal. El crimen se habría consumado, á no haberse interpuesto el vecino don Rafael Gonzalez, que muy oportunamente impidió que el sacerdote disparara el tiro.

Al mismo tiempo el maestro de escuela, don Justo Legido, auxiliar del cura, prorrumpe en gritos contra los liberales.

El tumulto fué sofocado sin desgracias.

Del Extranjero

Las noticias que se reciben de Servia son cada vez más alarmantes, considerándose como inminente un conflicto.

Es probable que dos cuerpos del ejército austriaco marchen á Servia; pero el Gobierno está resuelto á permanecer impasible hasta el momento en que Rusia trate de intervenir en los asuntos interiores de Servia.

El Rey Milano llegó ayer á Belgrado.

Según telegramas de Roma, es objeto allí de grandes comentarios el constante cambio de comunicaciones y telegramas cifrados que de pocos días á esta parte se nota entre el Presidente del Consejo de Ministros de Italia y el Príncipe de Bismarck.

Un Real decreto ha declarado disuelto el comité formado en Roma para la liberación de Trieste y Trento.

El decreto se funda en que los promovedores de aquella ciudad tienden á usurpar atribuciones del Rey y del Parlamento, y aspiran á turbar las relaciones con una potencia amiga y á destruir una alianza que, no solamente es base sólida de la paz europea, sino garantía de la independencia y unidad de Italia.

Esta medida se considera como una renuncia formal y oficial á todas las miras ulteriores que Italia pudiera tener sobre Trento y Trieste.

Carta de Madrid

22 de Julio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Insisto en el tema de mis cartas anteriores. De la conjura sólo queda el recuerdo; todo lo demás se desvaneció como el humo; de lo cual se deduce que la bandera de la democracia se queda en los campos sagastino y republicano.

No se comprende cómo el Sr. Martos se atrevió á creer que su ausencia del campo liberal podía producir el más ligero trastorno. Si al fin le hubieran seguido Montero Rios, Becerra y Moret con los amigos de estos tres podía decirse que la democracia no estaba toda con el Presidente del Consejo de Ministros.

Hoy la política nos la dan hecha desde la Granja y puede reducirse á bien poca cosa. Al Consejo de Ministros celebrado ayer en aquel real sitio bajo la presidencia de S. M. la Reina.

En él el ministro de Hacienda presentó el expediente de la Junta arancelaria y el Consejo le autorizó para que lleve á las Cortes un proyecto de ley estableciendo una proporción más equitativa en los derechos sobre los trigos y las harinas.

Parece que entre los votos particulares del Sr. Fernández Villaverde y el dictamen de la ponencia se adoptará un temperamento medio.

El Sr. González reclamó de sus compañeros que cuando se abran las Cortes se dediquen tres horas diarias á las cuestiones económicas para lo cual pidió al Sr. Sagasta se ponga de acuerdo con los presidentes de ambas Cámaras y estimule en ese sentido á la mayoría. El ministro de Marina que hasta ahora había vacilado tanto parece dispuesto á hacer grandes economías en su departamento y lo propio ha ofrecido el ministro de Estado.

Los asuntos de personal contra lo que se esperaba quedaron aplazados.

**

Aquí en Madrid los ministeriales entretienen sus ocios propios de este período de calma en hacer vaticinios de lo que pasará durante el invierno.

Excusado es decir que en todos sus juicios preside el más completo optimismo.

Durante la momentánea ausencia del presidente del Consejo, el Sr. Castelar no se da punto de reposo en su tarea de gran protector del fusionismo. Vá y viene de acá para allá, predica la calma y la conciliación en todas partes para emprender después su excursión veraniega satisfecha de sus trabajos.

Ya pica en historia esa intervención continua y activa de antiguo republicano en los asuntos de la monarquía.

Y nada más de política interior.

**

Respecto á los asuntos interiores llamé la atención en mi carta anterior sobre dos que hoy se agitan bastante y quizás sean causa de acontecimientos de importancia. Previendo de uno ellos por no ser aún ocasión oportuna de tratarlo y refiriéndose el otro á las opiniones emitidas por los periódicos más leídos de Europa sobre la conveniencia mayor ó menor de que el Padre Santo piense en abandonar á Roma.

Ya que esta cuestión se dilucida en la prensa extranjera y española pareceme oportuno manifestar lo que por conductos autorizados crea saber y que no ha muchos días trasladé á la opinión en un periódico.

León XIII, no ya en su alocución de la fiesta de San Pedro, sino mucho antes tenía resuelto abandonar á Roma el día en que una guerra entre Francia é Italia hiciere más difícil, que hoy lo es ya su permanencia en el Vaticano.

No abandonará sin embargo la ciudad eterna sino cuando una necesidad suprema lo imponga pensando bien todas las consecuencias de suceso tan trascendental.

Y como tal resolución ha de depender de las circunstancias que entonces atravesase Europa es claro que á éstas se hallará subordinada igualmente la elección de aquel país europeo que tenga el honor de ser escogido para residencia del Sumo Pontífice.

Si es la guerra entre naciones católicas la causa determinante de semejante decisión dedúcese que no podrían servir de asilo al Pontífice Francia ni Alemania á la cual liga un pacto de alianza ofensiva y defensiva con Italia ni aun probablemente Austria ó Rusia, Imperios que difícilmente dejarían de tomar parte en la futura lucha continental.

Quedarían, excluyendo á Portugal cuyo trono ocupa una princesa de la casa de Saboya, Inglaterra y España. Convicción es esta general de donde ha nacido el que ya en otras crisis pontificias se haya designado la isla de Malta para residencia de la Santa Sede, y ahora Toledo y las islas Baleares antes de ser conocido en Roma el ofrecimiento hecho por el Ayuntamiento de Sevilla.

Pero lo repetimos, S. S. no ha pronunciado, frase alguna que dé calor á esta idea y hasta ahora no han mediado negociaciones de ningún género entre el Vaticano y el gobierno español.

Menos aun podían existir pactos directos como la prensa francesa afirma entre el Padre Común de los fieles y la Reina Regente de España.

Suyo afectisimo.

El Corresponsal.



LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

VIAJE DIRECTO

Sin escalas en la Península

Para PUERTO-RICO, HABANA, CIENFUEGOS y MATANZAS con escalas en MAYAGUEZ y PONCE

Saldrá del puerto de Barcelona á primeros de Agosto el grandioso y veloz vapor

Cristóbal Colón

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para pasajes, fletes y demás informes, dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.



Vapores-correos

FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 31 Julio para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

La France

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.



Navegación general Italiana

VAPORES-CORREOS ITALIANOS

CON ITINERARIO FIJO

Salidas fijas del puerto de Barcelona los días 2, 8, 16 y 27 de cada mes.

El 27 de Julio saldrá para MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES el vapor

Stura

Admite carga y pasajeros en 1.ª 2.ª y 3.ª clase á precios más ventajosos que las otras compañías.

Para informes dirigirse á los Agentes de la Compañía, Sres. Pano y Serra, Brossa, 33 y 35. 6—E



Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veraacruz (Méjico.) El vapor

Reina María Cristina

saldrá de Barcelona el 25 de Julio.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 5

Excelsior

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO

Se regula á sí mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc. Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados. Se vende

Droguería de JOSE JUAN

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correajes. 8

Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 25 — 6 mañana.

Barómetro.	65.6 mm.
Termómetro seco.	28.9 grados.
Id. húmedo.	22.5 id.
Mínima.	21.5 id.
Reflector.	18.1 id.
Dirección del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registrá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'90 y 5'55 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártés 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcedia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcedia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcedia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lónes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lónes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

DINERO.

Palma 25 de Julio.	
Crédito Balear.	119'00
Cambio Mallorca.	82'25
Ferro-carriles de Mallorca.	61'50
Alumbrado por Gas.	134'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	95'00
Bonos Municipales.	50'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	48'00
Madrid 25 Julio, (Cotización oficial.)	
4 pº perpetuo interior.	00'00
4 pº amortizable.	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'75
Banco de España.	40'00
Tabacos.	105'75
Barcelona 25 (Cotización de la tarde.)	
4 pº perpetuo interior.	fin Julio. 00'00
4 pº perpetuo exterior.	id. 00'00
4 pº amortizable.	88'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'50
Banco Hispano-Colonial.	62'00
Ferro-carriles del Norte.	84'50
Paris 25 Julio.	
4 pº español.	71'20
Panamá.	51'25

HOJAS DEL CALENDARIO

JULIO	
Cuarto menguante el 19	Cuarto menguante el 19.
Luna nueva el 28.	Luna nueva el 28.
Sol: sale á las 4 h. 48 m.	Sol: sale á las 4 h. 49.
Pónese á las 7 h. 24 m.	Pónese á las 7 h. 23 m.
HOY	
26	27
1508.—Inauguración de la Universidad de Alcalá de Henares.	1276.—Muere Jaime I el Conquistador.
VIERNES	
207) Sta. Ana madre (158 de Nuestra Señora, stos. Simeón monje y erm., Valente ob., c.	208) Santos Pantaleón (157 Aurelio, Félix, Jorge, Sabigoto mrs. y sta. Juliana y Semproniana, vgs. márt.

TANTUM ERGO

MARCHA PARA PIANO

POB
JUAN LUIS OLIVER

And.^{te} M. - 50

PIANO

The first system of the musical score consists of two staves. The upper staff is in treble clef and the lower staff is in bass clef. The key signature has two sharps (F# and C#). The time signature is 2/4. The music begins with a piano (p) dynamic. The first staff contains a melodic line with various ornaments and a fermata. The second staff provides a harmonic accompaniment with chords and a bass line. Performance markings include *br.*, *f*, and ** Ped.*.

The second system of the musical score continues the two-staff format. It features a variety of dynamics including *p*, *exp.*, *f*, and *br.*. The notation includes complex chordal textures and melodic lines. Performance markings include ** Ped.*, *br.*, and *f*. The system concludes with a *D.C.* (Da Capo) instruction.

D.C.

JUAN LUIS OLIVER

TANTUM ERGO

MARCHA PARA PIANO

(PARA PRINCIPIANTES)



Imprenta
La Almodaina
Amengual y Muntaner
Compositores y
PALMA DE MALLORCA
1880